

EL EJÉRCITO Y ARMADA

Diario defensor de sus clases activas y pasivas

Fundador y Director: Don Clodoaldo Piñal

AÑO III Dirección, Redacción y Administración San Roque, 8, bajo izquierda	Precios de suscripción Madrid, un mes..... 1,50 ps. Provincias, trimestre..... 3 Extranjero, año..... 40 Clases e individuos tropa, mes. 1 peseta	MADRID Sábado, 4 de Mayo de 1907	ANUNCIOS Cuarta plana..... 10 céntimos línea. Reclamos y noticias. 25 Proyectos, planos, retratos, etc., precios convencionales.	Número 626 Número del día, 5 céntimos. Idem atrasado, 20 idem.
---	--	--	--	---

MEFISTOFELAS POLITICO

Maura y Moret.

Dejemos que el Sr. Montero Ríos, que el jefe fracasado de una política incolora, indeterminada, indefinida, sólo definida y determinada para dar colocación a su interminable familia, diga lo que quiera. No le hagamos caso.

Dejemos que el hombre que convierte cada palabra en un logogrifo, en un rompecabezas, en algo que es clarísimo para el vulgo y que el Sr. Montero Ríos enzarzará con ese algo a todos los sabios del mundo, se las eche ahora de valiente, de audaz, de osado, de joven, de trebuchado, de progresivo, de radical, de anticlerical; dejémosle que se engalane, adorne y componga con cualidades que jamás ha poseído.

No hagamos caso de los periódicos que carecen de memoria y jalean los radicalismos cómicos del señor de Lourizán, y hablan de sus fidelidades, y de los servicios que prestó a la libertad, aquel que floraba como mujer en el Senado tomando tazas de caldo, cuando el Ejército escarnecido por la bestia separatista de Cataluña pedía justicia.

Dejemos, si, que nuestra carencia de memoria, una de nuestras malas cualidades, nos haga olvidar que el Sr. Montero Ríos, traicionó a Vega Armijo y ha dado al traste con Moret, todo por una jefatura que él no ha echado todavía en saco roto.

Dejemos que el gran maquinador de la política, especie de Rodin de "El Judío errante", siga aferrado a su única idea.

Pero, ¿podemos dejar acaso, no de aconsejar, sino de advertir al Sr. Moret, que no se fie de quien tantas veces le ha traicionado políticamente, de quien sale del escondrijo para algo malo, desagradable, nunca para realizar ninguna obra buena.

El Sr. Moret es el jefe del partido liberal de hecho y de derecho.

Decir que el Sr. Moret es una eminencia de la palabra, del arte del bien decir, y que es un estadista, no es decir más que la verdad, una verdad, sin embargo, que no ha reconocido el leguleyo gallego ni la reconocera jamás.

Pero, a la vez que decimos lo que se halla en la conciencia de todos, que el señor Moret es el jefe indiscutible de ese partido que se llama liberal, ¿no será bien que le hagamos notar, que como jefe de un partido monárquico, de una de las dos robustas columnas que sostienen la monarquía, tiene grandes deberes que cumplir, y contra grandes responsabilidades ante el país y ante la historia, si da rienda suelta a sus pasiones, o si deja que éstas se desencadenen azuzadas por el viejo Mefistófeles gallego, por ese enredador eterno que se llama Montero Ríos y a quien allá en Galicia llamaban con gran acierto en sus mocedades Luteró Ríos.

El Sr. Moret va ahora a la "abstención" (famosa frase) por unas cuantas senadurías, ¿irá después al retraimiento? ¿Temblará ante esa obra maldica, inspirada por el diablo de la ambición política? ¿Recapacitará el Sr. Moret antes de dar semejante paso? ¿Lo detendrá en la pendiente a que le ha conducido el gran infernador gallego, con el ánimo de destruirlo, el buen sentido y la reflexión de los hombres de su partido? ¿Amenazará con aquello que no ha de llevar a cabo, cuando las amenazas políticas en España están completamente desacreditadas por lo mucho que se ha abusado de ellas?

Se expondrá el Sr. Moret a correr un ridículo tan grande como aquel que corrió cuando la crisis del papelito, gracias a las argucias, marrullerías y traiciones del Jefe político del partido liberal?

Nosotros creemos que no.

Creemos que el Sr. Moret debe tratar con el Sr. Maura, hacer mucho más caso del Sr. Maura, enemigo suyo político, que no de su carísimo amigo el caballero de Lourizán, que sale ahora a destiempo de su antro, cuando nadie piensa en él, a infernar, a lucir lo que ha maquinado meses y meses.

El Sr. Maura, sabe las responsabilidades que pesan sobre él y sobre todos los monárquicos.

El Sr. Maura, sabe de sobra que a la monarquía no se la puede privar de un instrumento de Gobierno, aunque éste cuente en su seno con el espíritu de la discordia, con el inmortal e insaciable Montero Ríos.

El Sr. Maura, que es un estadista y un hombre entero, de carácter y de voluntad para no dejarse manejar y llevar por ningún diablillo de guardarrapia, le dará al Sr. Moret, lo que deba darle, aquello que sea de razón, de derecho y de justicia, nunca golillas, para que el partido liberal pueda gobernar el día de mañana.

Y si el Sr. Maura sabe cuáles son sus deberes como monárquico, como jefe de un partido fuerte, disciplinado, de un instrumento de gobierno de tal cohesión que los notables se convierten en soldados de fila sin rechistar cuando la voluntad del estadista lo quiere, y las necesidades del país lo demandan, ¿por qué el Sr. Moret enardecido, envenenado por ese viejo demonio de la voracidad política, y de la ambición

de mando, por ese hombre cien veces funesto para España y para el partido liberal, por ese ridículo imitador de Maquiavelo que no deja la intriga, y las maquinaciones, que goza infernando, matando toda obra buena, y que así que ponga en ridículo al Sr. Moret y al partido liberal, ó lleve a ambos el retraimiento, se encerrará en su retiro a relamerse de gusto, y a solazarse en su mala obra.

No, el Sr. Moret debe fijarse mucho en lo que le propuso el viejo de Lourizán, ese viejo insaciable é incapace que le derrocó del poder cuando la célebre crisis de la carta, que le traicionó cuando la Asamblea de Marzo, que goza infernando, y que ahora que no pesan sobre él responsabilidades de jefe ni de estadista quiere inutilizar al jefe verdadero de un partido al hombre elocuente que con justicia lo ha arrinconado.

CLASES PASIVAS

Copulatio est vis.

Uno y otro día venimos, hace bastantes años, predicando la unión entre activos y pasivos no sólo porque de ella ha de resultar la desaparición ó mejora de las mortificaciones que hoy sufrimos los pasivos y mañana sufrirán los activos, si antes no desaparecen esas vejaciones por esa unión, cuanto porque, según las frases que nos sirven de epigrafe, "La unión es ó constituye la fuerza."

El insigne y célebre "Lamennais" en un consejo sapientísimo, como todos los suyos, dijo "Apoyáos los unos a los otros, y nada tendréis que temer de los tiranos de la tierra si son fuertes contra vosotros, es por que vivís desunidos."

Y sin embargo de nuestras continuas excitaciones, nada práctico, desgraciadamente vemos hacer, y no podemos menos de preguntar.

¿A qué y por qué esa demora, esa paralización, ó esa incertidumbre?

¿Por qué esas dudas, esa desconfianza y ese recelo que en algunos parece existir u observarse?

¿Serían acaso ellos capaces de hacer lo que imaginan en otros?

Excusado es seguramente todo cuanto se intente donde haya ó exista tal suspicacia sin fundamento.

No creemos semejante absurdo, porque, sobre estar eso reñido con la acrisolada honradez y disciplina de que tantas pruebas hemos dado en nuestra larga carrera militar, sería ofensa imperdonable solo pensar que existiera quien desconfiara de los trabajos de unos u otros.

En la unión, en la disciplina que debemos observar, en la sumisión hacia aquél, sea quien sea, que se elija por jefe de la Junta directiva, puesto que la general ya se cuidará que recaiga la elección en persona apta y digna, y en la dirección que esa persona, ayudada por la directiva, imprima a sus trabajos, logremos indudablemente que nuestros compañeros de activo hagan, con su conducta y ejemplo, que los Gobiernos nos tengan el respeto y la consideración que nos deben y nos merecemos.

Zoñun.

El Ejército americano.

El efectivo de las fuerzas regulares de la República de los Estados Unidos es el siguiente:

Generales, 22.
Jefes y oficiales, 3.850.
Tropas, 63.500.

Los sueldos de la oficialidad son de "tres" a "cuatro" veces el que tiene en España nuestro cuerpo de oficiales.

CARABINEROS

La renta de alcoholes

No es nuestro ánimo ocuparnos ahora de si su implantación ha sido ó no bien acertada, oportuna y justa.

En alcoholes étilicos somos la nación más productora de primera materia á base de vino, y conservamos este rango á pesar de la destrucción de nuestras vides por la filoxera; solamente Francia nos sobrepasa en no gran cantidad, y para ello, á la producción nacional de caldos, tiene que agregar los de la Argelia.

Vista la cuestión desde este punto de vista, es decir, considerando que España produce gran cantidad de mostos, nada más justo que tribute esta riqueza en la proporción que ella misma representa.

Aquí precisamente pudiera surgir la duda, ¿se quedó corto el Sr. Osma cuando ideó el plan de tributación? ¿Pecó en demasía? Si y no: expliquémosnos. Francia hace pagar á sus alcoholes neutros un franco por litro, y aquí exigimos una peseta; hay pues completa paridad. Los alcoholes desnaturalizados ni allí ni aquí apenas tributan y esa tendencia en ambos países debe sostenerse, especialmente en el nuestro que no produce ni una gota de

petróleo ni otro hidro-carburo, que al quemarse determine con su explosión la propulsión, de los automóviles, y por consiguiente nuestra aspiración ha de ser acudir á esta reciente y próspera industria con el alcohol industrial supliendo á las gasolinas ú otras destilaciones del petróleo.

Habiéndose pues, de dejar aparte los alcoholes desnaturalizados, y concretándonos hoy á los vínicos, únicos en los que cabe una tributación crecida, es indudable que el Sr. Osma no se apartó mucho de la cifra práctica al exigir la peseta al litro.

A la tributación actual había que llegar, pero entendiéndose bien, habrá que llegar, hoy es excesiva.

La renta de alcoholes no produce lo que debiera producir, y en mucho tiempo tampoco lo producirá. Hay que hablar claro.

Si al pasar de la tributación por alambique á la tributación por hectolitros elavados, se hubiera empezado por gravar al litro con un real, con menos, con medio real, ni una sola alquilara hubiera dejado de funcionar; no habiendo margen para el contrabando dicho se está que éste "no hubiera nacido". La industria de buena fe hubiera continuado voyante.

Trascurridos tres, cuatro, ó cinco años, una elevación en el impuesto de otro real en litro, hubiera sido aceptada, y otra nueva subida en otro trascurso de tiempo idéntico, y así hasta llegar á la cifra actual que está bien calculada, lo que no está es bien adecuada al momento actual. Le falta mucho á España por nuestra desgracia para traducir al castellano las leyes francesas, con solo diccionario en mano.

Este ha sido el único pecado del Sr. Osma; en su buen deseo, no vió, ó no quiso ver que la metamorfosis debió ser más lenta en gracia á la eficacia, y hoy lamenta que la tributación de nuestros alcoholes no sea la debida.

Hagamos punto, que tan trascendental cuestión ha de ocuparnos otros días.

Rafael.

Himnos de Regimientos

Rectificación de nombres.

El himno del Regimiento Infantería de León, se estrenó el día de la Purísima (Patrona del arma) del año próximo pasado.

La letra es del distinguido é ilustrado coronel D. Francisco Martín Arrué, y la música del distinguido profesor que actualmente desempeña el cargo de Director de la misma, D. José Power.

A LOS OFICIALES DE LA RESERVA,

RETIRADOS O NO

Por espontáneo y desinteresado impulso, debido á la triste y precaria situación que atraviesa nuestra muy amada Patria como consecuencia del desastroso final en su guerra con Cuba y Norte de América, los oficiales de la escala de reserva, aunque preteridos en sus más legítimas aspiraciones, sin tálito acuerdo y por rara unanimidad, acordaron desistir por entonces de reclamar el derecho que les asistía al disfrute de ciertos beneficios adquiridos durante la campaña, con su sangre y la vida de multitud de compañeros sepultados en los maniguales de la isla de Cuba.

Hoy, que afortunadamente se ve la nación curada hasta cierto punto de las heridas que en mal hora recibiera, saliendo con importante superávit sus presupuestos anuales, creo que es llegada la hora de que los interesados, en la actualidad retirados casi todos del servicio, percibiendo un sueldo, no sólo excoaso para sostener con decoro la dignidad del empleo, sino insuficiente á todas luces para el mantenimiento de las familias y educación de sus hijos, recaben del Gobierno, auxiliados de sus antiguos superiores, de la valiosa corporación de la prensa militar, y si necesario fuese, del concurso de los prohombres políticos encargados del exacto cumplimiento de las leyes se les concedan las ventajas ó recompensas á que tienen perfecto derecho y de que han sido despojados sin malicia alguna, por insuficiencias de la legislación.

La verdadera aspiración de la clase—entre otras ya conseguidas y que aún no hemos disfrutado—es la siguiente:

Por el tiempo de la última guerra de Cuba, los segundos tenientes de la escala activa obtenían el empleo de primer teniente al cumplir dos años de ejercicio en el anterior.

En idénticas condiciones, los segundos tenientes de la reserva, tenían derecho á igual gracia dentro de su escala, puesto que, según la actual Ley constitutiva y lo legislado sobre movilización caso de guerra, las reservas al incorporarse á filas, tienen mientras presten servicio activo, los mismos "deberes" y "derechos" que los de esta última clase; y según es público y notorio: los "deberes" los llevaron cumplidamente para que se pretenda escatimarles los "derechos".

De todo lo expuesto resulta:

1.º Que los segundos tenientes de la escala de reserva, á su pase á la gran An-

tilla, debieron disfrutar el sueldo de primer teniente—no percibido todavía—á pesar de disponerlo el art. 2.º del Reglamento de pases á Ultramar, corroborado por el Capitán general de la Isla en 14 de Abril de 1896, y confirmado posteriormente por la Junta de la Inspección de Comisiones Liquidadoras, de acuerdo con la Ordenación de pagos de Guerra.

2.º Que las pensiones de cruces concedidas á los citados señores, debieron también gozarlas con la semidiferencia de primer teniente á capitán, según dispone la Real orden de 24 de Octubre de 1896, quizá para evitar que las otorgadas en tiempo de paz resultaran de mayor importancia.

3.º Que á los que ejercieron en campaña ó en activo, durante dos ó más años el empleo de segundos tenientes, teniendo por lo tanto derecho al inmediato superior, debieron á su pase á la reserva ó regreso á la península, seguir en posesión de sus pensiones hasta el ascenso á capitán ó retiro, exactamente igual que los de su clase de la escala activa, en armonía á cuanto dispone la Real orden, fecha 24 de Octubre de 1896.

En otro caso, ya saben los oficiales que van ingresando en la escala de reserva, el brillante porvenir que les aguarda aunque lomen parte en operaciones de campaña y en ellas se conduzcan heroicamente.

Juan María Carrasco.

MARINA JAPONESA

Clasificados los barcos con arreglo á lo que cada uno es y representa en las marinas modernas, resulta que Japón dispone del número siguiente:

Doce acorazados.
Once cruceros acorazados de primera.
Diez idem id. de segunda.
Ocho idem id. de tercera.
Diez guardacostas.
Cinuenta destroyers.
Dieciocho torpederos de primera.
Treinta y cinco idem id. de segunda.
Veintiséis idem id. de tercera.
Siete torpederos de diferentes modelos.
Siete submarinos.

Como tienen encargados varios acorazados, la Escuadra japonesa será muy pronto una de las más fuertes del mundo, probándolo los siguientes datos del acorazado "Saisuma":

Desplazamiento.—19 200 toneladas.
Artillería.—Diez cañones de 25 centímetros; doce de 12.

Los planos de construcción del "Saisuma" son debidos al inspector de ingenieros navales del Japón, "Shirai" y las obras han durado dos años.

El barco y su artillería han sido hechos en los Arsenales y talleres japoneses.

El desplazamiento y artillado del acorazado inglés "Dreadnought" es de 18.000 toneladas; diez cañones de 30,5 centímetros; 18 idem, de 17,6.

Como se ve, la artillería del acorazado inglés es superior á la del japonés, faltando saber si las piezas de 25 centímetros resultan en conjunto más eficaces que las de 30,5, teniendo en cuenta la rapidez de tiro y otras circunstancias.

CENTRO GENERAL DE PASIVOS

Secundando su labor.

Con el fin de secundar los trabajos que en defensa de la clase, viene desarrollando por modo tan constante, y esperamos que eficaz, el Centro general de Pasivos, la Asociación de la clase y la Junta de defensa de la Región de Andalucía, tan dignamente representadas por la Junta directiva y su presidente el coronel retirado Sr. Armendáriz, ha acordado visitar á los diputados y senadores electos por Málaga y su provincia con objeto de interesarles en la pronta y favorable solución de cuantos problemas afectan á la vida de la clase de pasivos.

Más necesidad de que se establezca la más íntima unión entre todos los de la clase de Madrid y provincias, á fin de que resulte provechosa para todos la gestión que los de esta corte llevan con elevadas miras, es la siguiente:

GUARDIA CIVIL

Notorio perjuicio.

Cuando se pasa á la situación de retiro, si éste es forzoso por razón de edad, no se exigen los dos años de empleo para el derecho al disfrute del haber correspondiente al mismo, pero para los sargentos de la Guardia civil, no se entiende de esta manera, resultando que los veteranos sargentos del Instituto, cargados de años y de servicios que cumplan la edad sin llevar los dos años, perciben un haber pasivo muy poco diferente de él de los cabos.

Con motivo de tal injusticia, recurrió el general Director, Sr. Sánchez Gómez, al Consejo Supremo; en réplica de que se eximiese á la veterana clase de sargentos de dicha condición, y el general Molins, Fiscal del alto Cuerpo referido, encontrando tal petición fundada, informó en favorable sentido, de manera que el sargento

de la Guardia civil que se retirara lo haría con el haber pasivo de 100 pesetas.

Pero es el caso que el tiempo pasa y que no se ve la Real orden correspondiente, habiéndose retirado algunos sargentos sin el beneficio que implica tal resolución.

De desear es que se resuelva en definitiva y á la mayor prontitud y favorablemente tan justa petición, debida á la iniciativa del general Sánchez Gómez.

AL DOS DE MAYO

LETRILLA

Despliega ya Patria mia tu noble bandera al viento, que luzca su gallardía, que hoy, por fortuna es el día de tu mayor lucimiento. ¡Campanas, tocad á gloria! ¡Cesad de doblar á muerto!

¡Plaza de la lealtad! ¡Augusto y severo templo! ¡Cuna de la libertad! ¡Custodia del pueblo lbero! ¡Sagrario donde se guarda el tesoro madrileño! ¡Campanas, etc.!

Allí reunidos se hallan, (Sino en materia, en recuerdo) Alvarez y Palafox. Los valientes guerrilleros, Ruiz, sus bizarros soldados y los bravos artilleros. ¡Campanas, etc.!

Unidos por patrios lazos, vayamos á honrar los restos de los que, en estrecho abrazo su vida á la Patria dieron, dejando admirado al mundo con su valor y su ejemplo. ¡Campanas, etc.!

Allí entre flores reposan nuestros queridos abuelos; sus sepulcros, son las rosas, sus cruces, los pensamientos; sus verjas las maripositas, y sus cúpulas los Cielos. ¡Campanas, etc.!

Una oración nada más os pido con estos versos, un grito de libertad, y un rasgo de lealtad como aquel que hicieron ellos. ¡Campanas, tocad á gloria! ¡Cesad de doblar á muerto!

Madrid, Mayo de 1907.

Nicanor Pérez-Gasco Vega.

Un número extraordinario

Nuestro estimado colega *La Tempestad* de Segovia, publicó el 24 del pasado Abril un número extraordinario para conmemorar la heroica derrota de Villalar, verificada en igual fecha hace 386 años, ó sea en 24 de Abril de 1521.

El grabado inserto en la primera plana, representa la casa de Juan Bravo, y en lo escrito, aparecen notables artículos y poesías en las que late el amor á la libertad.

José Rodao, Manuel Lasala, Marciano Zurita, Alvaro Gil Sanz y Vicente Rubio, Director de dicha publicación, son los firmantes de los trabajos, de referencia con lo cual queda hecho merecido elogio de ellos.

Los nombres de Juan de Padilla, Juan Bravo y Francisco Maldonado, están esculpidos en letras de oro en el sagrado recinto de la representación nacional como demostración del culto á los mártires en esa gran epopeya cuyo recuerdo surge cada día más grande y más sublime.

BREVE RESEÑA

DEL ORIGEN Y PROGRESOS DEL ARTE

EN EGIPTO

La propagación ó difusión de los descubrimientos y progresos ha seguido al través de los tiempos, la misma marcha, camino ó dirección que lleva el Sol para esparcir sus rayos luminicos sobre la faz de la tierra, ó sea la de Oriente á Occidente y el mar Mediterráneo ha servido de medio y conducto para su transmisión á los distintos pueblos del Continente. Fenicia, Grecia, Roma y otros puntos de su litoral, fueron los que sucesivamente se encargaron de recibir, laborar, acrecentar y difundir aquellos por medio de sus factorías ó colonias esparcidas en sus costas, los descubrimientos que recibían de la Asiria, Caldea y Egipto, que fueron la génesis de ellos.

De entre estas naciones primitivas, base y encarnación de la antigua civilización, merece ocuparse preferentemente de la última nombrada, ya porque se elevó á mayor grado de perfección, como porque de ellas se tienen noticias más detalladas y concretas que legaron á la posteridad los primitivos historiadores Moisés y Herodoto, que las recibieron directamente de sus sacerdotes sabios del país, con quienes se relacionaron personalmente, con especialidad el primero, nacido y educado en su capital, y que descubrieron los hechos, ie-

yes, instituciones y costumbres de los egipcios.

Este pueblo, exageradamente supersticioso y fanático hasta la ridiculez, rendía un culto fervoroso a sus infinitas y absurdas divinidades, entre las que incluía al sol, el buey, el cocodrilo, el perro, el mono y otros animales, dispensando también este tributo a muchas plantas, representándoles en effigie ó figuras de madera, de piedra, de metal ó de otras materias, ingeniándose para obtenerlas con idéntico parecido, según lo permitían los instrumentos más ó menos toscos de que para ello se valían. Así que los individuos más ingeniosos y aptos para estos trabajos se dedicaron á inventar, construir y perfeccionar el arte de la escultura, sirviéndose de él como industria que les producía cuantiosos rendimientos.

Es repugnante, á la vez que ridículo fanatismo religioso sostenido é impulsado por los sacerdotes avivó su fervor y acrecentó su entusiasmo por las falsas deidades, construyendo edificios y templos en que pudieran conservarse encerradas sus imágenes en mayor ó menor número para admirarlas y rendirlas el culto público con aparatosas ceremonias, acompañadas de plegarias y de cánticos ó himnos, compuestas por los sacerdotes, dando su origen al arte arquitectónico, poético y religioso.

Peró si exagerado era el culto ó homenaje rendido á las imágenes de sus visibiles divinidades, no fué menos el aspecto y veneración con que honraron á los muertos, cuya tumba era considerada como segunda morada, en la que permanecía indefinidamente el alma, después de infinitas purificaciones y metamorfosis, llega á unirse al lugar de la residencia de los dioses, encarnándose en ellos. Así que para honrarlos después de su embalsamamiento, cuya operación practicaban admirablemente, se les colocaba en un sólido ataúd esmeradamente construido, en cuya cubierta se esculpía la figura que representaba al individuo, que llegó á ejecutarse con tal perfección que conservaba el parecido en tales términos que era un verdadero retrato, sin omitir para conseguirlo tiempo, trabajo, ni gusto de ninguna clase.

Se la rodeaba, además, de inscripciones jeroglíficas, en las que conmemoraban los hechos más notables de la vida del individuo y se le elogiaba sus proezas ó virtudes, cubriéndolos con mauseoleos ó sarcófagos de gusto y consistencia.

Las célebres pirámides en que se depositaban los cadáveres de las personas regias la Necrópolis de Menfis, atestiguan la suntuosidad, desarrollo y perfección que en aquella época llegó á adquirir la escultura. Cada tumba de expresada Necrópolis constaba de tres partes ó departamentos las "Cámaras" donde se celebraban las ceremonias, el "sardab" en que se hallaban las estatuas ó imágenes del muerto y la "cueva" ó lugar subterráneo en que reposaba el cuerpo embalsamado.

Así, pues, la escultura llegó á alcanzar un alto grado de desarrollo y perfección en la primera época del Egipto, ó sea en la que tenía por capitalidad á la ciudad de Menfis, conservándose en igual estado con mucha posterioridad, ó sea, cuando la capital lo fué Tebas, según lo demuestra la Necrópolis de esta ciudad, observándose que se atendió más á la esbeltez de la figura que á la reproducción exacta de los rasgos naturales ó parecidos.

La forma primitiva de escritura fué la que se llamó geroglífica, representada por el dibujo de los objetos y se componía de figuras de seres animados ó inanimados, hábilmente copiados y combinados, para expresar de la mejor manera el pensamiento, pero que, aun cuando de difícil traducción é interpretación, los hábiles egipcios habituados á su lectura los desifraban admirablemente. Y como lenguaje escrito lo constituyeron las copias de objetos, de aquí que tenían que aprender y ejercitarse en el dibujo y en la pintura.

El arte arquitectónico, por más que ya se hizo notar su desarrollo en el funerario, como demostraban sus Necrópolis, no llegó á adquirir extraordinaria importancia hasta la época en que se estableció en Tebas la capitalidad de Egipto, en cuya ciudad, como en algunas otras, se construyeron grandiosos templos que ocupaban una inmensa extensión, pues en ellos se pretendió más principalmente admirar sus grandes dimensiones que la regularidad y armonía de sus proporciones y detalles.

C. Bayet, en su resumen de la Historia del Arte, describe la grandiosidad de uno de aquellos templos y hace constar que el de Karnak, el conjunto de sus construcciones alcanza 365 metros de longitud por 113 de latitud, la sala hipostila tiene 100 metros por 51, el techo le sostienen 134 columnas, contando de altura la más gruesa 23 metros, siendo la circunferencia de alguna de ellas de más de diez.

Para terminar el presente escrito, debemos dejar consignado que el arte fué conocido y ejecutado en los tiempos más remotos del Egipto, pues en la época en que ya los primeros historiadores le dan á conocer, se hallaba extraordinariamente adelantada su cultura, como comprueba la relación de Moisés y los extraordinarios conocimientos de este escrito bíblico, pues egipcio por su nacimiento, é hijo de padres hebreos, recogido de las aguas del Nilo por la hija del Rey Faraón fué educado en los principales centros de enseñanza de la Corte, instruyéndose en las artes, instituciones, costumbres, misterios religiosos y cuantas ciencias eran conocidas por los magos ó sabios del país que fueron sus profesores y á los que luego aventajó. El adelanto ó progreso de los descubrimientos en aquel primitivo pueblo, antes de haber sido conocida su historia, se demuestra el que había alcanzado el arte mágico ó nigromancia, cuando Moisés, por orden de Dios conminó á Faraón con las siete plagas, mencionadas en el Exodo.

M. García Flores.

INFORMACION POLITICA

Esta mañana ha visitado al ministro de la Gobernación el doctor Ramón y Cajal para tratar de reformas que han de implementarse en el Instituto de Alfonso XIII.

Esta tarde no se celebrará el Consejo de ministro anunciado para hoy.

El Sr. Lacierva manifestó esta mañana á los periodistas que no conocía oficialmente las noticias que publica la Prensa referentes al bandido Pinales, creyendo que la mejor medida de policía era no tratar en los periódicos este asunto hasta que haya sido capturado.

Con referencia á la abstención de ir á las elecciones de senadores los liberales, ha indicado hoy el Sr. Lacierva que ya son bastantes los que insisten en presentar sus candidaturas, afirmándose en sus declaraciones de ayer referentes á que el Gobierno no hará nada ni en pro ni en contra de ellos.

CUENTO LAS OVEJAS DEL BAÑAN

Es costumbre entre pastores cuando están tan bien acomodados, que se permiten el lujo de tener mozos que les saquen á paecer el ganado, tolear que los gañanes unan á sus piaras las cabras ó ovejas que tengan de su propiedad, sin cobrarles nada por la manutención de las bestias, pues sabido es que donde comen ochenta, comen ochenta, más cuatro ó más seis, sin que se note diferencia.

Y siguiendo esta clásica costumbre pastoril, el señor Juan, toleraba que su ganán el "tío Camándulas", llevase en la piara cinco hermosas ovejas de su propiedad y que sabe Cristo de donde habrían salido. De vez en cuando el "tío Camándulas" al volver de la majada decía á su amo: "Señor Juan, ayer un lobo mató una oveja. Otras veces, decía: "Señor Juan, ayer se le despenó una oveja en el barranco de los Cañales. Y en época de partos, nunca faltaba el consabido: "Señor Juan, la Tanita y la Retales (dos ovejas cualesquiera) parieron dos chotillos muertos.

El señor Juan, era bueno, como pan... Bien amasado y al recibir estas malas nuevas, se limitaba á condolerse de su mala suerte ó á recomendar más vigilancia á su ganán.

No eran todas malas nuevas las que se traía el "tío Camándulas"; algunas veces también decía: Señor Juan, mi ovejita "la Chota", ha parido dos chotillas que da gloria velas; Sr. Juan, ¡si estará reluciente mi ovejita la "Niña" que me ha ofrecido por ella, el Sr. Antonio, doscientas pesetas!

Y el Sr. Juan, como era muy bueno, se alegraba de la suerte de su ganán, y bendecía la fecundidad de sus "Chotas" y "Niñas". Pasaron años y el ganado del pastor no subía ni bajaba, mientras que las ovejas del ganán, se multiplicaba que era cosa divina.

Un día preguntó al tío Camándulas: "¿Cuántas ovejas tienes? Veinte, nostramo, respondió el ganán.

"¿Veinte? ¡Vaya una suerte! Y había vendido otras veinte en pocos años. El señor Juan dejó de ser "bueno". "Mira, le dijo á su mozo, vete con tu piara, que para lo reducida que ya es la mía, yo solo me basto. Y desde aquel día apacentó el su ganado.

"¡Cosa rara! Las ovejas dejaron de parir chotos muertos; ya no se despenaban; y el lobo hacía menos visitas á la majada.

Hoy el señor Juan tiene la piara más grande de su aldea. "Moraleja: El ojo del amo engorda al caballo.

Rafael Gilbert Viajes á precios reducidos

Con motivo de la Romería de San Isidro, las Compañías de los Ferrocarriles del Norte, de Madrid, Zaragoza, Alicante, de Medina á Salamanca, de Salamanca á la frontera de Portugal y de Medina á Zamora y Orense á Vigo, han establecido un servicio especial con billetes de ida y vuelta, á precios reducidos, desde las principales estaciones de sus líneas.

Estos billetes se expenderán los días 1.º al 20 de Mayo y serán válidos para regresar del 16 al 31 de dicho mes.

Para más datos, pueden consultarse los carteles que han sido fijados al público.

UNA BLUSA Y UNA LEVITA

DILOGANDO EN UNA CASA DE EMPEROS

Triste silencio reina en aquellos estantes repletos de lios de ropa marcadas con etiquetas. Sobre mesas, consolas y silleras apiladas se ven bultos, relojes, sombreros, bastones, cuadros, sables, uniformes, maillots de Manila, coronas funéreas, etc. etc. Montón confuso que tiene impreso el sello de las grandes borrascas económicas. Parece que aquellos objetos son despojos de un naufragio.

Atmósfera húmeda, algo hedionda, se respira en esos lugares donde el necesitado abandona hasta santas reliquias á cambio de unas pocas pesetas... Reina allí el silencio de la tumba, y en medio de aquella paz triste, que conversaciones sostienen chaquetas y levitas, mantas, relojes muebles y prendas.

Precisamente en el instante en que nos paseamos por entre este montón de ruinas salpicadas de lágrimas, dialogan de esta manera una blusa y una levita. Blusa.—"Veo con placer profundo, levita burguesa, que en este retro imperan los principios socialistas que he defendido en las alturas del andamio y en las profundidades de la mina. Aquí te codeas y confundes conmigo igualados por común desgracia, sobreorgullos de idéntica venguencia.

Levita.—"¿Qué motivo te trajo á este estado? Blusa.—"Ay, amiga blusa, si tú supieras que mi cautiverio representa el medicamento salvador para mi enfermo amo! ¡Cuánta noche iba metido el pobrecito dentro de mí, tritaba de frío porque carecía de abrigo interior, casi no tenía camisa, y el calzoncillo y la camiseta parecían á fuerza de remiendos, y parches, una pared cubierta de anuncios... Aquella noche glacial mi amo volvió á casa enfermo, me arrojó con rabia sobre una silla y se metió en cama, murmurando: "¡Qué horrible es la pobreza cuando hace frío! Lo oí tritar por la fiebre y sonar en voz alta con el dinero... Al siguiente día llamaron al médico y recetó una patente cara... Blusa.—"¿Qué hacer? No había en casa más que lo preciso para no morir de hambre. Me miró mi amo con cierta pena, exclamando: "No cabe otro recurso, me quedaré sin levita... ¡La única que tengo para presentarme en sociedad! Y aquella tarde me trasladaron aquí... ¡Ah, amiga blusa, si tú supieras las terribles penurias que con frecuencia oculta una levita, no me odiarías tanto.

Blusa.—"Bien, ya que me has contado tus cuitas, te contaré las mías. Mi amo, un albañil honrado y laborioso, se encontraba en situación terrible. Debiendo seis meses de casa, tres de viveres á la tienda y una buena cuenta á la botica... El infeliz no tenía otra esperanza que la lotería, y jugaba aun empujándose más y más. Siempre que iba á comprar un decimio decía: "voy á comprar un poco de esperanza". Y con ella metida en el bolsillo volvía á la guardilla para recibir al poco tiempo una nueva decepción, un desengaño más...

Un día de meeting me estrené, era yo la blusa destinada á los días de fiesta. Aquella tarde mi amo degolló más gente que la Convención francesa, sacó de cuajo á la sociedad y la transformó, constituyéndola maravillosamente, y ¡sabes por qué! el pobre estuvo tan elocuentemente en aquella ocasión! Porque su paciencia estaba agotada y su hambre había alcanzado el máximo de intensidad.

Cuando volvió á casa me quitó con cuidado, envolviéndome con cariño en un número de "El Cataclismo social", y mascullando maldiciones y amenazas contra ti, levita burguesa, me condujo á este triste retiro. Empeño que le habrá servido tan solo para embriagarse en la taberna y hacerse la ilusión por un momento de que es feliz!

Así hablaban la blusa y la levita, en tanto que un reloj disenta con una pulsera, revelándose cosas estupendas, trágicas, inconcebibles... ¡Qué piélagos de amarguras representan esos objetos! ¡Allí se han vaciado hogares y hogares para satisfacer necesidades legítimas ó caprichos locos y farsas ostentosas... Es esa una gran página del drama de la humana miseria. ¡Actores mudos son esos objetos, pero con tanta elocuencia en su mutismo, que casi llega á arrancar lágrimas al que los contempla con calma filosófica!

Waldo Andrade y Larregui.

Gran regalo. EJERCITO Y ARMADA regalará á cuantos lo deseen y prefieran, previo abono de la suscripción de un año (20 pesetas), el ANUARIO MILITAR del corriente, franco de porte, en concepto del 20 por 100 del importe de dicha suscripción.

Movimiento de buques.

Salieron ayer de Aguilas el "Lepanto" y tres torpederos, fundeando el primero en Almería y los otros en Cartagena.

Procedente de Ayamonte fundó en Huelva el "Hernán-Cortés".

Fundeó en Cádiz el "Proserpina", en Ferrol el "Vasco Núñez de Balboa" y en Barcelona el "Osad".

DIARIO OFICIAL

REALES ORDENES. Disponiendo sean destinados á la Comisión táctica el comandante D. Federico Grunel y teniente coronel D. Luis Hernández.

Infantería. Destinos.—El coronel D. Ignacio Gallán, secretario de la Subinspección de la quinta región.

Artillería. Ascensos.—Al empleo inmediato.—Teniente coronel D. Manuel Gener y Sánchez, al Museo de Artillería.

Comandantes: D. Tomás Esponera y Ortiz de Urbina, al Parque regional de Zaragoza; D. Emilio Ruiz y Rubio, al doce Depósito de reserva.

Capitanes: D. Luis Alonso y Tovar, al once Regimiento montado; D. Alejandro Villegas y Agustina, á la Fábrica de Trubia.

Primeros tenientes: D. Felipe de Miguel y Suelves, noveno regimiento montado; D. Antonio Camarena y Cuchillero, Comandancia de Ceuta.

Infantería. Sociedad de Socorro mutuos.—Balances del mes de Abril. DEBE Remanente, 1.517'16 pesetas. Recibido de los cuerpos y dependencias, 37.098'31 pesetas. Total, 38.615'47 pesetas.

HABER. Satisfecho por el importe de 17 defunciones, 38.250 pesetas. Idem por el giro de la anterior partida, 35'50 pesetas.

Existencia que pasa al fondo de reserva y que se acumulará á la recaudación del mes próximo, 320'67 pesetas.

Por timbres móviles para el cobro de letras, 9'30 pesetas. Total, 38.615'47 pesetas.

BAJAS.—Tenientes generales, 1; generales de división, 10; generales de brigada, 49; coroneles, 182; tenientes coroneles, 504; comandantes, 1.196; capitanes, 1.807; primeros tenientes, 1.243; segundos tenientes, 409; médicos, 8; capellanes, 12; músicos mayores, 57; total, 5.278.

Necesidad de los puertos

Solamente tres puertos, Marsella, Génova y Tacoma, están en condiciones de recibir en todo tiempo buques con un calado de 30 pies (9'15 metros) y es bien sabido que hoy existen muchos barcos cuyo calado excede de esa cifra. Dichos tres puertos están situados en costas donde es muy débil la amplitud de la marea.

Los buques de 30 pies de calado pueden tener acceso con poco esfuerzo, casi en todo tiempo en Nueva-York, Québec, San Francisco y Southampton, y entrar sin grandes dificultades en Londres y Liverpool.

Pero no pueden entrar ó no pueden verificarlo sino en épocas muy limitadas en el Havre, Hull, Cardiff y Avonmouth, que únicamente tienen acceso en las altas mareas vivas.

Glasgow, Emden, Amberes y Boston, son igualmente accesibles durante una parte de la marea, pero las profundidades á lo largo de los muelles en los ríos para que los barcos de 9'15 metros de calado puedan quedar á flote en las mareas bajas.

Es dudoso que dicha clase de buques puedan llegar á Amsterdam, y en cuanto á Hamburgo, Bremen, Danckerque y Rotterdam, son desde luego inaccesibles á los barcos que calan 30 pies.

El más lamentable es el caso de Hamburgo. El río Elba no tiene más que 8'24 metros de profundidad con la marea alta ordinaria, de suerte que los grandes buques pueden solamente llegar á la embocadura del río, ó sea á Cuxhaven.

Hace ya unos cuantos años, á causa de circunstancias que se desconocen, la profundidad del Elba disminuyó hasta el punto de que los barcos que calan más de 5'50 metros no podían navegar más y muchos barcos de grandes dimensiones varaban á la subida de la entrada de Hamburgo. En la barra del Mersey hay 8'24 metros de profundidad de agua, en mareas bajas (de aguas vivas y 17'39 en marea alta, de modo que excepto en dos veces cada quince días y sólo durante el espacio de una hora pueden circular por el canal barcos de 30 pies de calado... X.

Hace ya unos cuantos años, á causa de circunstancias que se desconocen, la profundidad del Elba disminuyó hasta el punto de que los barcos que calan más de 5'50 metros no podían navegar más y muchos barcos de grandes dimensiones varaban á la subida de la entrada de Hamburgo.

En la barra del Mersey hay 8'24 metros de profundidad de agua, en mareas bajas (de aguas vivas y 17'39 en marea alta, de modo que excepto en dos veces cada quince días y sólo durante el espacio de una hora pueden circular por el canal barcos de 30 pies de calado... X.

ULTRATUMBA

Heridos de muerte, quedaron dos combatientes enemigos en el campo de batalla, y tan cerca uno de otro que aún podían abrazarse y emplear el resto de fuerzas que les quedaba en proseguir una lucha imposible. ¡Eran dos valientes!

Mas lo que les sobraba de voluntad y coraje en el alma para destrozarse, faltábales de fuerza en el cuerpo moribundo, del cual se vaciaba por momentos la fuente de la vida en rojos borbotones de sangre.

Convencidos de su impotencia física, se miraron... primero con odio, luego con serenidad.

Y se hablaron: "¿Quién ha vencido?" "No lo sé... ni me importa ya."

"Hemos cumplido con nuestro deber..." "Tal vez no, porque lo primero debí haber sido averiguar si la causa por la que hemos peleado es justa."

"Eso á mí no me incumbe... me basta haber obedecido las órdenes de mis jefes... Además, he peleado bajo la bandera de mi patria..."

"¿Y cuál es tu patria... y la mía? Creo que es una misma... el mundo, y que tú y yo somos hermanos..."

"¿Yo tu hermano?... ¡Ni en el sepulcro! En el sepulcro serán nuestros despojos igual montón de materia transformable, aunque los vivos pongan distintos nombres en las lápidas que cubran la podredumbre de nuestros cuerpos... Ten por seguro que el traje que hemos vestido servirá para otros."

"De lo que estoy seguro... es de que me siento morir..." "Y yo..."

"Se aproxima mi hora... ¡la del descanso eterno!" "La de nacer en otra vida..."

"¿Pues qué... crees que hay algo después de esto, imbecil?" "Escucha...; no sé dónde irá este pensamiento: La muerte es una virgen que en el sepulcro tiene entrañas de madre."

"No te entiendo... tú deliras..." "¿Te figuras que nuestros espíritus no volverán á encontrarse?"

"Por toda una eternidad... Después de la muerte... la nada, el no ser..." "Pues bien, yo... antes de morir... y nacer de nuevo... tengo la satisfacción de haberte vencido..."

"¿Tú, miserable?" "Si la victoria es mía desde ahora... Nunca podrás jactarte de la tuya... si aciertas..."

Le faltaba el aliento; se vibraban ya sus ojos.

"¡Ah, no te comprendo... ¿por qué... me dices eso?... preguntó haciendo un supremo esfuerzo el toribundo que no creía."

"Porque... si hay otra vida... podré decirte: ¡Ves como tenía yo razón? Y si no hay nada... ¡juraré que será posible probar me que era yo el equivocado..."

Ramiro Blanco.

NOTA DEL DIA

Los tonfos de capirote, han puesto en moda el tema de la solidaridad, con lo cual están haciendo muy bonitamente el juego á los "vivos" esto es, á los que se aprovechan de la majadería ajena.

A título de solidarios, muchos ciudadanos marruyeros empiezan á abusar de la buena fe de las gentes sencillas, dejando de cumplir sus deberes, no de conciencia, que esos cada quisque es arbitro de apreciarlos, sino de relación.

Van dos amigos al café y el que lo toma de gorra haciendo además de pagar pero dejando que el otro liquide con el camarero es solidario. El que paga es el tanto de capirote. Por consiguiente, la solidaridad individualmente considerada es el succedáneo, como dicen los boticarios, de la gorronería.

Son solidarios ó gorroneos, en el trato social los que cuando se distrae el cobrador no pagan el tranvía; los que alquilando un piso tienen encendidas todas las luces eléctricas antes que la Compañía ponga el contador; los que pagan una cuenta á sabiendas de que viene equivocada á su favor.

No hay que confundir las especies ni por lo tanto considerar como solidario al que acepta con más ó menos frescura un convite; pues muchas veces si no se paga el gasto con dinero, sale más caro, porque se paga con lo que no tiene precio, que es el culis, ó sea la vergüenza.

El gorrón, nace, y el solidario se hace. La línea que separa al gorrón de nacimiento y al solidario de conveniencia es muy tenue, pero sin embargo existe. Claro es que aquí no se trata de los gorroneos ni de los solidarios de la política, sino de los del trato social. Solidario, es egoísta sin careta.

Ejemplos: el usurero que da mil pesetas á préstamo haciendo firmar dos mil quinientas á su víctima, el notario que da fe y testimonio de esa falsedad y las entidades judiciales que las admiten y toleran sabiendo que ha sido burlada la ley.

Otros muchos ejemplos podrían citarse pero ¿para qué? Con lo insinuado basta y sobra para que se comprenda que solidario y chapero son una misma cosa y que gorroneo y pundonor son incompatibles.

Abel Imari.

Curiosidades.

Se fatiga una maquina sin trabajar. No vacilamos en responder con la afirmativa, y esto por más que tal conjunto de metales se mantenga en buen estado de limpieza. La luz y las variaciones de temperatura se encargan de fatigar la robusta maquina, de debilitarla, de envejecerla. A los humanos que no soportan la idea de la ineludible vejez, quizás los consuele esta consideración científica: así fueren de acero, de hierro ó de bronce, no podrían escapar á tal destino.

Sobre este asunto, presento recientemente un artículo en el que se demuestra que el metal sufre una especie de "transmutación" gruesa es la palabra, pero sugestiva. Un metal que daba al pronto una descarga casi instantánea en el electrómetro, bajo la influencia de los rayos luminosos obraba cada vez más lentamente.

M. Gustavo Lebon una nota instractiva á la Academia de Ciencias, estableciendo ciertas condiciones de disociación de la materia bajo la influencia de la luz y del calor.

Los señores Ramsay y Sepece por recomocieron que, por influencia de la luz, la materia sufre una desintegración cuyos productos son partículas eléctricas capaces, como los rayos catódicos de atravesar las tenues láminas metálicas y de ser atraídas por un "campo magnético".

Ramsay afirma que, por este hecho, el metal sufre una especie de "transmutación" gruesa es la palabra, pero sugestiva. Un metal que daba al pronto una descarga casi instantánea en el electrómetro, bajo la influencia de los rayos luminosos obraba cada vez más lentamente.

El metal fatigado, el metal viejo ha sufrido una modificación de los elementos atómicos de su superficie, consiguiente á la pérdida de "electrones" causado por la desintegración de la materia; ya no es el metal que fué antes es como otro metal.

Es creible que tales fenómenos de fatiga, de envejecimiento de los metales, fenómenos con los cuales ciertamente hay que contar en la práctica, sean debidos á la acción sobre su superficie de las moléculas de éter, las cuales hirviéndole cargadas de electricidad, producirían acciones eléctricas activas y desintegrantes.

Esto, de fijo, no son más hipótesis con tendencias á encontrar una explicación de fenómenos comprobados. Pero la conclusión efectiva que en la expresión "metales viejos", no encierra simplemente una manera de hablar, y que, aun las máquinas, tienen en la vejez su capiteja.

Max de Nansouty.

Desde Villagarcía

La escuadra inglesa. Cumpliendo la promesa que el almirante de la escuadra inglesa fundada en este puerto Mr. Howe le hizo al alcalde señor Brambeck, hoy bajó á tierra una numerosa y muy afinada banda de música que dirige el "Bandmaster, Sr. Pelella."

A las cinco en punto, y á pesar del fuerte viento reinante atracaba al muelle de hierro una lancha de vapor remolcando su bote que conducía la banda de música, al mando de un oficial. Ya en tierra se dirigieron á la Plaza de Ravella situándose frente á la Casa Consistorial, donde tuvo lugar el concierto, que se verificó con arreglo á un "selecto" programa, que con anticipación habían anunciado en carteles impresos.

El almirante Mr. Howe, acompañado del vice-almirante de la escuadra, de su secretario y ayudantes del comandante del buque insignia "Caesaria" y de varios jefes y oficiales de la flota, llegaron al Ayuntamiento pocos momentos después de dar principio el concierto, desde cuyos balcones oyeron los acordes de la bien afinada banda.

También se hallaban allí el consul inglés, mister Cameron, el diputado provincial don Prudencio Otero Sánchez, el gerente del ferrocarril Sr. Trulock y varias otras personas, que durante los intermedios del concierto conversaban afablemente, ponderando las bellezas de nuestra campiña y las condiciones de nuestra hermosa bahía y las condiciones de nuestra hermosa bahía y las condiciones de nuestra hermosa bahía.

A las seis se observó á las músicas con vinos y pastas, en el salón de la Alcaldía. En el salón de sesiones de la Casa Consistorial, donde estaban reunidos el alcalde, el almirante y demás jefes y oficiales de la flota acompañados del escogido público que había acudido allí á presenciar el concierto, también fueron obsequiados espléndidamente por el alcalde y personal de oficinas.

La banda fué muy aplaudida al final de cada una de las piezas, que interpretaron á maravilla.

A las siete menos cuarto terminó el concierto, con los acordes de la Marcha Real Española y el Himno inglés, que el público escuchó respetuosamente, y aplaudió al final con muestras de gran entusiasmo.

El lunes próximo zarpará la escuadra con rumbo á Inglaterra, y asegurarse por muchos marinos de ella que para el mes de Octubre volverán aquí y pasará, entre nosotros una larga temporada.

EL CRIMEN DE LA GUNALERA

Declaraciones del parricida. Por fin ha confesado Juan Granells el Valenciano, ser el autor de la muerte de su esposa, ante las rotundas acusaciones del juez.

El Valenciano explicó cómo ocurrió el suceso, en la siguiente forma:

El día del crimen había estado trabajando en las Ventas y al concluir su faena se dirigió á la Prosperidad donde al pasar por una casilla de consumos un empleado de la Arrendataría le preguntó si llevaba algo de pago, pues el declarante es sospechoso entre los de consumos por haber sido maturo en otros tiempos.

Con motivo de la pregunta que según Juan fué hecha con malos modos, trabáronse de palabras, y el consumero le amenazó con un palo.

Entonces Juan, bastante excitado, marchó á su casa, donde no estaba su mujer. Esperó, y al llegar ésta y entrar ambos en la casa, dirigióse á la cómoda y sacó la pistola, y pidiéndole á su mujer el tapabocas, dispúose á salir á la calle.

Su infeliz mujer se opuso á que saliese, y le preguntó el motivo de su salida. Questionaron un rato, y sin saber lo que hacía disparó sobre ella, saliendo en seguida de la habitación.

Cuando recibió el tiro la pobre mujer, dice Juan que estaría como medio metro separado de ella.

También confesó Granells que solía maltratar á su esposa frecuentemente porque era muy abandonada.

La Gaceta

Ministerio de Fomento.—Real orden disponiendo se continúen por administración las obras de los trozos 2.º y 3.º de la carretera de Carmona á Villaverde del Río (Sevilla).

Otra disponiendo se continúe por administración la instalación de los talleres de Mecánica aplicada y Máquinas en la Escuela de Minas.

Otra disponiendo se continúen por administración las obras de los trozos 1.º y 2.º de la carretera de Yecla á la estación de Almansa (Murcia).

Administración central.—Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la segunda quincena del mes de Abril último.

Universidad de Valencia.—Concurso de ascenso para provisión de Escuelas vacantes.

Administración central.—Consejo Supremo de Guerra y Marina.—Relación de las pensiones declaradas por este Consejo Supremo durante la segunda quincena del mes de Abril último.

Ayuntamiento.

La sesión de ayer.

Presidida por el alcalde da comienzo a las once.

Después de leída el acta, el concejo se da por enterado de los asuntos puestas al despacho de oficio.

Continúa el debate interrumpido en la sesión anterior proponiendo que el haber que disfruta un vigilante de tranvías, tenga carácter de gratificación.

El Sr. Iglesias intenta reproducir el debate a que esta discusión dió lugar en la sesión anterior, haciendo alusiones a los Sres. Santillán y Fischer.

El alcalde dice que el reglamento impide tratar de cuestiones políticas pidiendo al Sr. Iglesias su observancia, así como a todos los señores concejales para evitar que se altere el orden en las sesiones.

El Sr. Iglesias: En vista de lo manifestado por el señor alcalde, presento en el acto un voto de censura a su señoría por su gestión en las pasadas elecciones. (Le entrega en la mesa).

El alcalde manifiesta que no se puede dar lectura al voto presentado por el señor Iglesias, en evitación de que surja una discusión que él trata de evitar.

Entre el alcalde y el Sr. Iglesias se promueve un ligero incidente, manifestando éste que en el asunto de que se trata va envuelto el decoro del Ayuntamiento.

Los concejales monárquicos. ¡No! ¡No! El Sr. Iglesias insiste en hablar de las elecciones.

El Alcalde, dice que sintiéndolo mucho se ve obligado a retirar la palabra para evitar que se falte a la ley, añadiendo que la protesta constará en el acta.

El Sr. Casanueva intenta hablar impidiéndosele el Alcalde.

Se aprueban los asuntos que no ofrecen discusión, dejando para el final aquellos que puedan ser objeto de ella.

Se pone a debate una proposición del Sr. Mazzantini pidiendo la habilitación de un crédito para hacer efectivo el donativo acordado por el Ayuntamiento a las familias de las víctimas del Vesubio.

El Sr. Lequerica dice, que considera más urgente pagar a las Casas de Socorro sus atrasos y al artista que hizo el retrato del rey por encargo del Municipio.

Intervienen en el debate los Sres. Santillán, Iglesias, Gayo y Prast.

El alcalde explica los trámites que han seguido los expedientes para el pago de las necesidades de que se trata.

El Sr. Santillán anuncia la presentación de una enmienda pidiendo que ante todo se abone a los obreros de fontanería, Casas de Socorro y Hospital lo que se les adeuda.

El dictamen con las enmiendas presentadas pasa a la comisión correspondiente.

En votación nominal se aprueba lo de la gratificación, en lugar de sueldo al vigilante de tranvías.

Se acuerda la concesión a la Compañía de Tranvías de Madrid, de ampliación de varias vías.

Se pone a discusión un dictamen proponiendo la aprobación del pedido de carbón y transportes para el servicio de fontanería que asciende a 22.499 pesetas.

Varios señores concejales se oponen, fundados en ciertos errores, que se observan en las actas de recepción, entre ellos los relativos a la calidad y cantidad del carbón que no concuerda con lo contratado.

El duque de Arévalo, dice que el abuso del carbón lo viene observando desde que es concejal y que se impone una enérgica campaña para evitarlo.

Excita al alcalde para que pida los antecedentes penales del encargado que tiene para las recepciones del carbón, el ingeniero jefe del servicio, diciendo que este encargado es un expresidiario.

Propone que para recibir el carbón, se manden muestras de éste a la escuela de Minas para su análisis.

El alcalde manifiesta que en este mismo acto ha mandado llevar a la escuela de Minas, muestras del carbón que hay en el depósito y que el dictamen del análisis junto con los antecedentes penales de ese encargado, que los pedirá inmediatamente al ministerio de Gracia y Justicia, figurará en el expediente que hoy mismo se incoará para depurar responsabilidades.

Los Sres. Fischer e Iglesias proponen que las recepciones de material las hagan

los técnicos, ejerciendo después los concejales su acción fiscalizadora.

El señor Larrea pregunta a la Comisión como en las actas de recepción figuran 122,000 kilos y en las cuentas 300,000, habiendo, por tanto, una diferencia de 168,000.

Transcurridas las horas reglamentarias, se levanta la sesión a las dos.

De Marruecos

Noticias oficiales.

En el ministerio de Estado se ha recibido hoy un telegrama del gobernador militar interino de Melilla, en el que se dice que el lunes se leyó en el Zoco de la kabila de Beniscar, próximo a la plaza, una orden del pretendiente para que se provean de armas y municiones los que no las tengan, y se hallen preparados para el primer llamamiento.

Se supone que esta orden se halla relacionada con los anuncios de avance de las tropas del sultán.

Otro telegrama de Tánger da cuenta de haberse celebrado una nueva reunión del Cuerpo diplomático, continuando la discusión de los gravámenes sobre las construcciones urbanas.

La próxima reunión se verificará el miércoles de la semana próxima,

Ha sido aplazada hasta el jueves la reunión que la Junta de Sanidad debía haber celebrado ayer, para tratar de las obras del alcantarillado en Tánger, por encontrarse enfermo el Dr. Rosen, representante de Alemania.

En Tetuán ocurrió ayer un suceso lamentable del que fué víctima un español allí residente.

Un santón fanático armado con una lanza agredió inesperadamente y sin causa que lo justificase, al español llamado Ortiz.

Este procuró ponerse a salvo pero el santón le siguió con saña, logrando ocasionarle una herida leve en un costado.

Inmediatamente fué preso el santón, que según se afirma está loco, siendo encarcelado.

El cónsul de España, tan pronto como tuvo noticias de lo ocurrido, reclamó enérgicamente ante el bajá.

El agresor procede de la kabila rifeña, que es archañática, y siente verdadero odio hacia los europeos.

Los telegramas que se reciben de Ceuta, desmienten que las tribus de los alrededores de Tetuán, se muestren excitadas contra los europeos, pues la agresión del santón loco es un hecho aislado, que se considera obra de un fanático y sin trascendencia.

Extranjero

Atentado contra el Presidente de Guatemala.

El Presidente de la República de Guatemala fué ayer objeto de un atentado por medio de la dinamita.

Al salir de su residencia en coche, le fué arrojada al paso una bomba que estalló con formidable estruendo.

Inmediatamente acudieron fuerzas de la policía y gran número de curiosos, que rodearon el coche del Presidente, pensando que éste había resultado herido.

Afortunadamente no fué así, y el primer magistrado de la República se hallaba ileso.

Un jefe de Estado Mayor que con él iba ha resultado herido.

También lo está el cochero y un paisano que se hallaba cerca del sitio donde ocurrió la explosión.

El telegrama en que se da cuenta del hecho, no añade detalles respecto al que arrojó el proyectil, y se ignora, por lo tanto, si el atentado es el resultado de un complot ó de un hecho aislado.

Cataclismos en Italia.

La erupción del célebre volcán Strámboli, situado en las islas del mismo nombre, reviste caracteres formidables.

Los destrozos causados por la erupción son enormes.

Se ha enviado un torpedero provisto de socorros para los habitantes de las islas.

El volcán, rodeado de una densa nube de humo, arroja sin cesar por su cráter piedras, cenizas y torrentes de lava.

Esta inunda los campos, amenazando con sepultar a las aldeas próximas al volcán.

Los naturales se hallan alarmados ante la violencia de la erupción.

Muchos abandonan las islas.

En Camarata, los terremotos han ocasionado también grandes daños. Construyense barracas que sirvan de refugio a los vecinos de las casas derruidas.

A causa de la excitación nerviosa producida en los habitantes por el terremoto se han registrado algunos casos de locura.

La política alemana.

Ha comenzado en el Reichstag, la esperada discusión sobre política exterior.

Inició la discusión el barón Hertling, del centro bávaro, pidiendo al canceller explicaciones sobre las cuestiones internacionales en litigio.

Hablando de la conferencia de Algeciras dijo que en vez de servir para estrechar las relaciones franco-alemanas ha contribuido a agrarlas. Sin embargo, se mostró con fiado en la buena fe de Francia, y creyendo interpretar el deseo de toda Alemania, formuló votos por la sincera reconciliación de ambas naciones.

El príncipe Bubow contestó en medio de la mayor expectación:

"Podríamos haber puesto para la intervención de Alemania en la conferencia esta condición:

"Que no se abordara en ella la cuestión del desarme. No lo hemos hecho por consideración a Rusia, pero nos limitaremos a presentar el debate de las potencias y si durante él, surge algo práctico, lo examinaremos imparcialmente."

Hablando de los pacíficos propósitos de Alemania, declaró que debe estar prevenida para rechazar cualquiera de los peligros a que puede verse expuesta y no tener que soportar lesión material ni moral de nadie.

En Marruecos—dice—Alemania quiere solamente mantener una política que asegure sus derechos. Nada hay en ello que pueda turbar las relaciones con Francia, y es de esperar que poco a poco irá desapareciendo todo recelo. Tampoco hay nada que pueda turbar las relaciones de Alemania con Inglaterra.

Maniobras navales.

Ayer comenzaron las grandes maniobras de la flota alemana.

Reunidos en Kiel todos los buques que han de realizarse, zarparon con rumbo al mar del Norte, pasando por el Gran Belt y recorriendo el litoral dinamarqués.

Van divididos en dos escuadras: una compuesta de ocho grandes acorazados, y otra de ocho, semejantes al "Deutschland".

El día 10 se reconcentrarán en la isla de Heligoland, donde asumirá el mando general el príncipe Enrique de Prusia.

A bordo de los buques van numerosos oficiales del ejército terrestre para estudiar las maniobras.

EN LA SOCIEDAD GEOGRAFICA

CONFERENCIA NOTABLE

El ilustre geógrafo, D. Vicente Vera, dió cuenta en la sesión celebrada anoche por esta importante Sociedad, del resultado de la misión que la misma le encomendó, de representarla en el Congreso de Sociedades de Geografía, celebrado en Dunquerque este año último.

Empezó el conferenciante explicando lo que son en Francia las Sociedades de Geografía, alguna de las cuales, como la de Lille, cuenta más de 3.000 individuos de número, y después describió a Dunquerque, plaza fuerte de primer orden y el tercer puerto comercial de Francia, por donde pasan al año 8.500 buques y dos millones de toneladas de mercancías.

Hizo después una breve e interesante reseña de Dunquerque y su región, donde tanto abundan los recuerdos españoles y citó datos interesantes sacados de textos dunkerquinos, probando los grandes beneficios que aquella ciudad obtuvo de la dominación española, y demostrando cómo aquellos intrépidos marinos, que tanto nos ayudaron en las luchas contra ingleses, holandeses y franceses, al mismo tiempo que amaban a su Dunquerque, consideraban a España como la patria grande.

Dió cuenta de los principales asuntos que fueron objeto de las deliberaciones del Congreso, fijándose especialmente en la formación de bosques en países arenosos, en la construcción de vías férreas a través del Sahara y en lo utilísimo que allí se dió sobre la enseñanza práctica de la geografía.

Resumiendo la conferencia dada por M. Dubois, profesor de Geografía comercial en la Sorbone, demostró gráficamente la función de la marina en las naciones con costas para desarrollar y conservar las fuentes de riqueza de las mismas; y tratando de otra conferencia de M. Terrier, secretario del comité francés de Marruecos, expuso en lo que consisten

las aspiraciones de Francia con respecto al imperio marroquí, y dió algunos datos muy curiosos sobre la inexactitud de las estadísticas comerciales relativas a Marruecos.

Y refiriéndose a las excursiones realizadas en Flandes, como complemento de la labor del Congreso dió cuenta el Sr. Vera de sus visitas a Brujas, Ostende, Rotterdam, La Haya... con mil detalles y curiosidades interesantísimas y muy gratas a los españoles.

Las conclusiones votadas en este Congreso, que fué el XXVII de la serie, se elevaron a los Poderes públicos para que, en lo posible, sean traducidas en hechos. La Geografía colonial y la especialísima de cada localidad, ganan mucho en Francia con estas anuales reuniones.

El general Alameda, que presidia, dió las gracias en nombre de la Corporación, al conferenciante.

La sesión se levantó a las once de la noche.

OBRAS NUEVAS

En esta sección publicaremos, título, precio y puntos de venta de todas las obras de que nos remitan sus autores, dos ejemplares.

"La cuestión catalana" por Guillermo Graell, precio 3 pesetas. Conde de Asalto, 63. Barcelona.

Noticias.

La cuestión del día.

El Sr. Moret rogó anoche a un redactor de El Liberal, hiciera las siguientes manifestaciones:

"He pasado la tarde en la Exposición de Industrias, y no he visto al Sr. Maura ni tampoco al Sr. Montero—nos dijo el Sr. Moret.

Al Sr. Maura no tengo para qué verle. Rotas nuestras relaciones electorales y acordada por mí la abstención, no tengo por qué visitar al jefe de Gobierno.

El seguirá su camino y yo, a mi vez, el que me he trazado. Veremos lo que pasa. Una cosa me alienta y me da fuerza en la grave empresa en que me he metido, y es que conmigo está el partido liberal.

Mi resolución es el resultante de un estado de opinión bien a las claras demostrado en la reunión de ayer.

Aquí la cuestión de fondo es el régimen, y ante ella debe sacrificarse todo.

Me asusta pensar lo que va a pasar en estas Cortes, pero no lo temo. La responsabilidad será única y exclusivamente del señor Maura."

Por su parte, y por el mismo conducto, dice el Sr. Montero Ríos:

"El primero que se abstendrá de ir al Parlamento, si así lo acuerda el partido, será yo" decía y repelía ayer el Sr. Montero Ríos.

"El Sr. Maura no lleva al abismo, y así de las instituciones, hay del régimen, hay de todos nosotros si no le atajamos a tiempo."

También el marqués de la Vega de Armijo, ha echado su cuarto a espaldas diciendo:

"Con glosar mi discurso en el Senado ante los ex ministros, podría expresar "El Liberal" cuanto yo pienso.

Afirmé allí, y sostengo, que el menosprecio con que el Sr. Maura trata al partido liberal, nos obliga, más que a buscar el triunfo de unos cuantos senadores, a imponer el respeto y la consideración que se debe a un partido de gobierno y a nuestro propio decoro. La conducta del jefe del Gobierno se encamina tanto contra el partido de oposición dinástico, como contra el regular funcionamiento del sistema parlamentario y constitucional.

Habríamos, pues, de renunciar a lo que personalmente puede interesarnos satisfacerlo; pero nunca nos será lícito permitir se atente contra lo que es esencial, contra lo que constituye la entraña del actual régimen político.

Por tal razón, siempre me parecerán buenos todos los arrestos del Sr. Moret en estos asuntos, y nunca juzgaré exageradas sus resoluciones y energías.

En la reunión de los ex ministros hubo uno que propuso acudir al poder moderador en queja contra las intemperancias del Sr. Maura.

Si éste no desanda el camino emprendido el pleito habrá que llevarlo, no sólo ante el Rey, sino ante el país, que es juez supremo en esta clase de litigios."

Los senadores.

El ministro de la Gobernación ha manifestado que no es cierto el arreglo de senadores que publican algunos periódicos.

Riña.

En la taberna número 24, de la Ronda de Segovia, riñeron anoche por cuestión de fal-

das, dos sujetos llamados Eusebio Hernández Tejero y Modesto Marro García.

El primero resultó con dos heridas de arma blanca en las regiones escapular e infraescapular.

En la Casa de Socorro fueron calificadas de leves las lesiones.

El agresor fué preso.

¿Suicidio?

En la línea de circunvalación en el sitio denominado Santa Ana ha sido hallado esta mañana el cadáver de un hombre destrozado por el tren.

En las ropas se le encontraron una cédula a nombre de Manuel Pérez Luengo de 30 años, bombero y unas cartas por las cuales se cree que se trata de un suicidio.

Aviso importante

Estudiando el medio de corresponder a la ayuda con que nos favorecen nuestros lectores, cada día más numerosos, y de acuerdo con la rectoría de D. Julián García Herrera, queda establecido el siguiente convenio.

Todos nuestros suscriptores pueden adquirir un reloj garantizado de pared ó bolsillo, con una economía de un 20 por 100 en los precios corrientes, a pesar de verificar el pago por plazos mensuales a esta administración.

Véase en el anuncio de la casa, inserto en la cuarta plana, donde se detallan clases y precios. Las cartas de orden al señor Administrador de este Diario.

ASOMBROSA BARATURA



El reloj cuyo cliché estampamos, ofrece particularidades dignas de ser apreciadas por el público.

De sólida construcción, es el más fuerte conocido hasta el día.

De acero azulado, con esfera fantástica de rica ornamentación, péndulo visible oscilando en todas posiciones igual que los de pared, escape Roskopf y cuerda de salto, la casa Thierry entregue su reloj al juicio de la opinión, segura de que ha pe favorecerla pidiendo la presente marca.

El precio es asombroso, duda la novedad que hoy anunciamos.

TREINTA pesetas para el personal de Guardia civil y Carabineros, pagaderas en cinco plazos.

Los pedidos, a D. Luis Thierry, Fuencarral, 59, Madrid.

Gran relojería de París.

Espectáculos para hoy.

COMEDIA.—A las nueve.—Santarellina.

LARA.—A las nueve.—Zaragoza.—El padrón municipal.—Los pavos reales (doble).

ZARZUELA.—A las siete (sección vermouth)—La cacharrera.—La copa encantada.—El húsar de la guardia.—La rabalera.

APOLO.—A las ocho y media.—Sangre moza.—¿Quo Vadis?—El género infimo y La bella Lucerito.—La gente seria.

GRAN TEATRO.—A las seis y media.—(Debuto del baritono D. Daniel Muñoz).—Marina (dos actos).—La edad de hierro.—El estudiante.—La Marifloras.

ESLAVA.—A las siete (sección vermouth).—El señor Joaquín.—La loba.—Ruido de campanas (beneficio).—Las tres cosas de Jerez.

COMICO.—A las siete (sección vermouth).—La hostería de Laurel.—La chipén.—La vida alegre.—La hostería del Laurel.

PARISH.—A las nueve.—Nuevo programa The NewBioscope.—El sensacional Pacavento, y el fenomenal Auto Atlas, levantará y soportará un automóvil; el extraordinario siluetaista Chassinio, los Skremkas, atlequinada, y toda la compañía internacional de circo y variedades que dirige William Parish.

Impr. del Fomento Naval, San Bernardo 19

casos que en la práctica (mas frecuente se presentan, ateniendonos en todo a su tramitación al Reglamento para la aplicación a guerra de la ley de Accidentes del trabajo, así que al principio de cada una de las diligencias de que consta se hace figurar el artículo de dicho texto ó disposición legal en que aquellas se fundan.

(Cubierta)

Plaza del Ferróil Año de 1.907

Regimiento de Infantería Zamora numero 8.

Expediente

Instruido en averiguación de las causas que motivaron la caída y lesiones del peon que trabajaba en las obras a cargo de la Comandancia de Ingenieros de esta Plaza Ramón García Cabanas, formado con arreglo al Reglamento para la aplicación a guerra de la ley de Accidentes del trabajo.

Juez instructor. El primer Teniente del 2.º Batallón del citado Regimiento don Diego Alcalde Castañeda.

Secretario. El cabo de la primera Compañía del expresado Batallón, Antonio Frois Iglesias.

Modelo de parte que debe darse, cuando ocurra accidente que incoaricite al obrero para seguir trabajando. (Art. 12 Reglamento p.ª la aplicación al ramo de Guerra de

la ley de Accidentes del trabajo).

Comandancia de Ingenieros del Ferróil.

El celador de 3.ª clase que suscribe, da parte al teniente coronel primer jefe de la Comandancia expresada (ó a quien sea), de que a las once horas de hoy, el peon Ramón García Cabanas que trabajaba en las obras a cargo de la Comandancia, encontrándose en un andamio de las del Baluarte del Infante, en el momento de entregar un tablon al maestro, cayó al suelo desde una altura de seis metros, sufriendo contusiones en la cabeza, brazo y mano derechos. Se le prestaron en el momento los primeros auxilios, siendo llevado inmediatamente al Hospital de... donde se encuentra.

Tengo el sentimiento de noticiar a V. S. el suceso, a los consiguientes efectos.

El Ferróil 1.º Mayo 1907.

Leoncío Prada Robles.

Al margen del mismo parte: (Art. 13 del Reglamento)

Al oficial celador de 3.ª clase don Diego Alcalde Castañeda, (ó quien sea), para que con toda urgencia proceda a la instrucción del expediente que determina el art. 13 del Reglamento de 26 Marzo 1902, para la aplicación al ramo de guerra de la ley de Acci-

Que no tiene más que decir, afirmandose y ratificandose, previa lectura que se le dió (ó hizo por sí), firmando (ó no firmando por decir no sabe ó impidiéndose su estado) con el instructor y presente secretario, de que certifico.

Diego Alcalde Castañeda Ramón García Cabanas

Antonio Frois Iglesias

Diligencia de trasladarse al lugar de los sucesos, origen del expediente.

En... a... el señor instructor determinó trasladarse conmigo secretario, al Baluarte del Infante, donde se hallan las obras en que recibió las lesiones el peon Ramón García, al objeto de reconocer el lugar del suceso; llevado a cabo dicho reconocimiento, resulto que el mencionado peon se cayó de un andamio colocado a una altura de seis metros sobre el terreno natural, dando con el cuerpo al caer sobre las huellas de una escalera provisional que dá servicio a las obras en ejecución, presenciando la caída los carpinteros A. y B. Y para constancia se levanta esta diligencia que firma el instructor conmigo secretario, de que certifico.

Diego Alcalde Castañeda Antonio Frois Iglesias.

Diligencia de oficiar al Hospital de... sobre el estado y asistencia del lesionado.

inserta el Dictamen del Auditor, en la forma ordinaria)—Dictamen del Señor Auditor de guerra. (Después se inserta la providencia de aprobación de E. S. Capitan general dando resolución definitiva al expediente.

Providencia de aprobación de S. E. el Capitan general.

Y para que conste, espido el presente testimonio, cumpliendo lo mandado y con el visto bueno correspondiente, constando de... folios utiles, en...

Armando Mon Porral

V.º B.º

El juez instructor.

Aranguren

Nota: Este testimonio se remite con oficio al Capitan general, para el curso debido y a continuación, entendiendos no estaria demás figurara el siguiente certificador.

Igualmente, «certifico» que al folio... del expediente se encuentra la liquidación, ó relación detallada de las cantidades de que se hallaba en posesión y percibía por todos conceptos el día que ocurrió el accidente motivo de este expediente, el



AGENCIA FUNEBRE MILITAR

CLAUDIO COELLO, 46.—TELÉFONO 2.067

Única casa que ostenta este TÍTULO fundadamente. No tiene sucursales ni está fusionada con ninguna otra. Todo su material es nuevo y de forma sencilla y elegante. Exíjase al solicitar servicios de esta casa que los representantes de la misma lo acrediten. Hacemos constar que nuestros dependientes no se presentan en las casas sin ser previamente llamados.

Traslados, coronas, entierros y toda clase de servicios fúnebres.

La Unión y el Fénix Español

Compañía de Seguros reunidos

Agencias en todas las provincias de España, Francia y Portugal.—41 años de existencia.—Seguros sobre la Vida.—Seguros contra incendios

OLÓZAGA, NÚM. 1

REVISTAS DE INSPECCIÓN

MEMORANDUM TEÓRICO-PRACTICO

Indispensable para los que han de revisar y para los que han de ser revisados

POR DON JUAN PRATS Y JIMENO,

COMANDANTE DE INFANTERÍA

Contiene la R. O. C. de 15 de Marzo, comentada, ilustrada y adicionada con todo cuanto se ha legislado para esta clase de Revistas desde 1768 hasta la fecha. Formularios, Repertorio y un Repertorio legislativo.

PRECIO: 3 pesetas.

Pedidos al autor en la Caja de Huérfanos de la guerra ó á la Administración de este periódico.

SERVICIOS DE LA COMPAÑIA TRASATLANTICA

Línea de Cuba y Méjico

El día 17 de Mayo saldrá de Bilbao, el 20 de Santander y el 21 de Coruña, el vapor "Reina M. Cristina" directamente para Habana y Veracruz. Admite pasaje y carga para Costafirme y Pacífico con trasbordo en Habana al vapor de la línea de Venezuela á Colombia. Combinaciones para el litoral de Cuba é Isla de Santo Domingo.

Línea de New-York, Cuba y Méjico

El día 26 de Mayo saldrá de Barcelona, el 28 de Málaga y el 30 de Cádiz, el vapor "M. Calvo" directamente para New-York, Habana y Veracruz. Combinaciones para distintos puntos de los Estados Unidos, litorales Cuba é Isla de Santo Domingo. También admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Habana.

Línea de Venezuela-Colombia

El día 11 de Mayo saldrá de Barcelona, el 13 de Málaga y el 15 de Cádiz, el vapor "Buenos Aires" directamente para Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón de donde salen los vapores el 12 de cada mes para Sabaniilla, Curaçao, Puerto Cabello y La Guayra, etc. Se admite pasaje y carga para Veracruz con trasbordo en Habana. Combina por el ferrocarril de Panamá con las compañías de navegación del Pacífico, para cuyos puertos admite pasaje y carga con billetes y conocimientos directos. Combinaciones para el litoral de Cuba y Puerto Rico. Se admite pasaje para Puerto Plata, con trasbordo en Puerto Rico, y para Santo Domingo y San Pedro de Macoris, con trasbordo en Habana. También carga para Maracaibo, Carúpano, Coro y Cumaná con trasbordo en Puerto Cabello y para Trinidad con trasbordo en Curaçao.

Línea de Filipinas

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona, habiendo hecho las escalas intermedias, el vapor "Isla de Panay" directamente para Génova, Port-Said, Suez, Colombo, Singapur y Manila, sirviendo por trasbordo los puertos de la Costa oriental de Africa, de la India, Java, Sumatra, China, Japón y Australia.

Línea de Buenos Aires

El día 3 de Mayo saldrá de Barcelona, el 5 de Málaga y el 7 de Cádiz, el vapor "P. de Satrústegui" directamente para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires.

Línea de Canarias

El día 17 saldrá de Barcelona, el 18 de Valencia, el 19 de Alicante y el 22 de Cádiz, el vapor "M. L. Villaverde", directamente para Tánger, Casablanca, Mazagán, Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife y Santa Cruz de la Palma, con retorno á Santa Cruz de Tenerife, para emprender el viaje de regreso haciendo las escalas de Las Palmas, Cádiz, Alicante, Valencia y Barcelona.

Línea de Fernando Póo

El día 25 de Mayo saldrá de Barcelona y el 30 de Cádiz, el vapor "San Francisco", para Fernando Póo, con escala en Casablanca, Mazagán y otros puertos de la costa occidental de Africa y Golfo de Guinea.

Línea de Tánger

Salidas de Cádiz: Lunes, miércoles y viernes.
Salidas de Tánger: Martes, jueves y sábados.
Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables, y pasajeros, á quienes la Compañía da alojamiento muy cómodo y trato esmerado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Rebajas á familias. Precios convencionales por camarotes de lujo. Rebajas por pasajes de ida y vuelta. También se admite carga y se expiden pasajes para todos los puertos del mundo, servidos por líneas regulares. La empresa puede asegurar las mercancías que se embarquen en sus buques.

AVISOS IMPORTANTES.—Rebajas en los fletes de exportación.—La Compañía hace rebajas de 30 por 100 en los fletes de determinados artículos, con arreglo á lo establecido en la Real orden del Ministerio de Agricultura, Industria y Comercio y Obras Públicas de 14 de Abril, de 1904, publicada en la Gaceta de 22 del mismo mes.

Servicios Comerciales.—La sección que de estos servicios tiene establecida la Compañía, encarga de trabajar en Ultramar los Muestrarios que le sean entregados y de la colocación de los artículos en venta, como ensayo, deseen hacer los exportadores.

Gran Relojería y taller de JULIAN G. HERREROS

Mesón de Paredes, 46.—Madrid

Obsequio que esta casa hace á los suscriptores de este Diario:

Relojes de bolsillo.

Roskopf legítimo en plata, 50 ptas., cinco plazos
Idem id. en acero ó níquel, 33 ptas., cinco plazos.
"Cronómetro Verdad", superior, 20 ptas., cuatro plazos.
"El Travail" extraplano, moderno, plata, 40 pesetas, cinco plazos.
Idem id., acero ó níquel, 25 ptas., cuatro plazos.
Para señora, con cadena, en acero, 20 pesetas, cuatro plazos.
Idem, extraplano, superior, acero, 35 pesetas, cinco plazos.
De pulsera, modernos, para señora en plata, 40 pesetas, cinco plazos.
Idem id., id., acero ó níquel, 30 pesetas, cinco plazos.

RELOJES DE PARED

Regulador, quince días cuerda, clase superior, un metro altura, 45 ptas., cuatro plazos.
Idem id., id., id., 70 cm., 40 pesetas, cuatro plazos.
Regulador, treinta horas cuerda, con despertador, 60 cm., 27,50 ptas., cuatro plazos.
Despertador muy bonito y bueno, sonando sobre dos campanas, 18 ptas., cuatro plazos.
Idem id., id., con música, dos piezas, 26,50 pesetas, cinco plazos.
Todos los relojes que esta casa expenden se garantizan por un año.
Los pedidos y remisión de composturas se harán por conducto del Sr. Administrador de este Diario, así como los pagos de los mismos, expresando con toda claridad el nombre y apellidos del interesado y la estación férrea á que se ha de remitir los relojes.
NOTA: Los relojes se envían con un aumento de 1,50 pesetas por portes.



CLIMA.—Reloj muy elegante, extraplano, de buena máquina.
En acero ó níquel. 25 pesetas.
En plata 35
(Cuatro plazos.)

LLOYD NORTE ALEMAN (NORDEUTSCHER LLOYD)

Líneas de vapores: de PARIS (Cherbourg) á Nueva York, en cinco y medio días; de GIBRALTAR para los siguientes puertos: Nueva York, Cuba, Méjico, Centro-América, Colombia, Nápoles, Alejandria

de Egipto, Atenas, Constantinopla, Odesa, Nicolaieff, Batum, China, Japón, Manila, Australia, etc.; de CORUNA para Cuba Habana, Manzanillo, Cienfuegos, Santiago de Cuba, Montevideo, Buenos Aires, etc.; de OPORTO y Lisboa para Rio Janeiro, Bahía, Pernambuco, puertos del Brasil, etcetera, etc. Viajes alrededor del mundo. Agencia de la Compañía en Madrid, Arrieta, número 11.

GRAN FÁBRICA DE PERSIANAS DE HIGINIO AGUDO

RELADORES, 1 y 5, MADRID

guardia 2.º Nicolás Anca Porta, hecha por el jefe del Cuerpo en que servía el individuo, la cual á la letra dice: (Se inserta la relación, cuyo formulario antecede).
Y para constancia.
Secretario.
(fecha y firma).
V.º B.º

Nada (como al tratar de la liquidación de que hacemos mención dejamos dicho) hay dispuesto donde se exija este detalle, pero lo creemos de necesidad. El instructor, pues, llegado caso hará lo que mejor dicte su competencia.

Modelo de hoja de estadística.
3.º Tercio de la Guardia civil.
Comandancia de la Coruña:
Juzgado de instrucción.

Hoja deducida del expediente instruido en favor del guardia 2.º Nicolás Anca Porta, y ajustada el art. 30 del Reglamento de 26 de Marzo de 1.902, para aplicación al ramo de Guerra de la ley de Accidentes del trabajo.

A. Guardia 2.º Nicolás Anca Porta.—Término Municipal de Cabañas, provincia de la Coruña.—Treinta y dos años.—Cabañas.—Soltero.

Media firma instructor.
Entera secretario.

Declaración del obrero lesionado
(Art. 13 Reglamento)
En... á... constituyese el instructor conmigo secretario, en el hospital de... donde se encuentra el lesionado N. N., sala... cama número... advertido ivá á tomarse declaración, instruido y juramentado en legal forma, fué....

Preguntado por las generales de la ley, dijo: llamome Ramón García Cabanas, de 40 años, casado, jornalero, natural y vecino de esta Capital, Huertas, 12, 1.º

Preguntado las causas de hallarse en el Hospital: dijo: que trabajando como peon de... en las obras del Balaarte del Infante y en ocasión de hallarse subido en una plancha ó andamio, colocado en el cuerpo del edificio, á una altura de seis metros, dedicábase á ayudar al carpintero á colocar una nuevaplancha á la altura de metro y medio, y que en esta operación cayóse al suelo sin poder explicar las causas que lo originaron.

Preguntado si la plancha á que estaba sujeto reunía condiciones al objeto que estaba, dijo:....

Preguntado si en la desgracia que le ha ocurrido, puede ser culpable alguno de los compañeros, dijo:....

dentes del trabajo de 30 de Enero de 1.900 sirviendole de secretario el cabo de.... (6 el empleo que sea) Antonio Frois Iglesias.
El Ferról 1.º Mayo 1907
El primer jefe de Ingenieros N. de N.

Nombramiento (ó aceptación) de Secretario.
(Art. 13, párrafo 2.º del Reglamento)
Don Diego Alcalde Castañeda, Teniente del Regimiento... juez instructor designado para instruir este expediente de accidente del trabajo ocurrido al obrero N. N., según el oficio que se une por cabeza.

Debiendo nombrar secretario que en el mismo actue (ó apareciendo elido secretario para actuar en las diligencias), hice comparecer á mi presencia al soldado, cabo ó sargento N. N. de tal Regimiento quien juró desempeñar el cargo bien y fielmente. Y á que conste lo firma conmigo, en la plaza del Ferról á... de... de 1.9...
(Firma entera del Juez instructor)
Idem del Secretario.

Diligencia de traslación al Hospital.
En... á... el señor instructor determinó constituirse conmigo secretario en el Hospital de... donde se encuentra el lesionado, para tomarle declaración. Conste y certifique.

B. Victorio Anca.—Rita Porta.
C. Servicio de vigilancia de carretera y cerrería.—Cinco y media horas, en horas.
D. Día primero de Enero 1.907, á las 22.—En un desnivel de la carretera del Birloque (Oza.—Coruña) el...
E. Sin haber diario 262 pesetas.—Cantificaciónes: de pan 0'055, utensilio 0'049, premio 0'042, plus de reenganche sección Ho 0'25 y acuartelamiento 0'464.
F. Muñeca izquierda aumentada de volumen é impotente para algunos movimientos.—Inutilidad parcial.
G. Mil ciento treinta y nueve pesetas, setenta y siete céntimos, importe de año y medio de haber.
H. La indemnización, con arreglo al cálculo hecho por el Jefe del Cuerpo en que servía el individuo, asciende á dos mil cuarenta y tres pesetas, con seis céntimos.
La Coruña... (fecha) ...
El primer Teniente juez instructor José Aranguren Roldán: ...
(En medio pliego á lo largo)

Nota: Dos ejemplares de ésta hoja acompañan sueltos al expediente, además del que debe dejarse en los autos y unirse á continuación de la diligencia donde se acuerde proceder á la redacción de dichas hojas.
Después del anterior formulario de expediente, damos el que sigue por uno de los...